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ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE LE PARC – 2021/2022

Procès verbal du conseil d’école
Mardi 12 octobre 2021

Présents : 
Enseignants :  Mmes  AÏT  YOUCEF,  CLAVEL,  DELAVEAU,  GAGNE,  GARTNER,  GUEGUEN,
HEILMANN, LARRIBE, MARCEL, PREAUD, RAYMOND, ROUSSEAU, SOARES, STARCZALA, M.
SAUTEREAU
Municipalité :  M. BRAIVE (maire),  Mme MAZARGUIL (adjointe  au  maire,  éducation  et
petite  enfance),  Mme BENBADRA  (Directrice  Générale  des  Services),  M.  TOUSSAINT
(responsable Pôle enfance et éducation)
Parents :  Mmes  SIMON,  RIVA-ROVEDA,  JANNIN,  DEBUIRE,  MOREAU,  HENNARD,
CARREIRA,  BOKO, ALVES MONTEIRO, PICAULT

Excusés : 
Mme DOBIGNY (Inspectrice de l’Éducation Nationale)

Présidée par Mme Gartner, la séance est ouverte à 19h et se termine à 20h45.

1. Élections des représentants des parents d’élèves

Elles  se  sont  déroulées  uniquement  par  correspondance.  Le  dépouillement  a  eu  lieu
vendredi 8 octobre à 17h.
Taux de participation important : 51,43 % (47,40 % en 2020).
12 sièges étaient à pourvoir ; la FCPE obtient 9 sièges et l'AAPE 3 sièges.

2. Bilan  de  la  rentrée  (effectifs,  structure  de  l'école,  personnels,  projet
d'école)

L’école compte aujourd’hui 297 élèves pour 12 classes.

CP A 25 élèves Mme SOARES (nommée à titre définitif)

CP B 24 élèves Mme CLAVEL (nommée à titre définitif)

CP-CE2 24 élèves
(12 CP + 12 CE2)

Mme RAYMOND (nommée à titre définitif)

CE1 A 25 élèves Mme GAGNE (nommée à titre définitif)

CE1 B 25 élèves Mme PREAUD (nommée à titre définitif)

CE1C 26 élèves Mme ROUSSEAU (nommée à titre définitif)

CE2 A 28 élèves Mme AÏT YOUCEF (nommée à titre définitif)

CE2 B 28 élèves Mme LARRIBE (nommée à titre définitif)
+ Mme STARCZALA (nommée pour l’année)

CM1-CM2 A 23 élèves
(10 CM1 + 13 CM2)

Mme MARCEL (nommée à titre définitif)
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CM1-CM2 B 23 élèves
(11 CM1 + 12 CM2)

Mme GARTNER (nommée à titre définitif)
+ Mme STARCZALA (nommée pour l’année)

CM1-CM2 C 23 élèves
(11 CM1 + 12 CM2)

M. SAUTEREAU (nommé pour l’année)

CM1-CM2 D 23 élèves
(10 CM1 + 13 CM2)

Mme DELAVEAU (nommée pour l’année)

Concernant les effectifs à venir : 19 logements sont programmés pour janvier (inscriptions
à l’école possibles à cette époque) et 49 en milieu/fin d’année donc les inscriptions sont à
prévoir pour l’année scolaire suivante.

Direction de l’école : Mme GARTNER (nommée à titre définitif)  déchargée de classe les
jeudis et vendredis.

Inspection Nationale des Ulis. L’équipe de circonscription est composée de Mme DOBIGNY,
Inspectrice de l’Éducation Nationale, de 2 conseillères pédagogiques (un 3e poste est à
pourvoir) et d'une secrétaire.

Le RASED (Réseau d’Aides Spécialisées aux Enfants en Difficulté) basé à Linas intervient
sur les écoles élémentaires et maternelles de Leuville, Linas et Montlhéry, soit un grand
secteur de 9 écoles, 80 classes et 2 000 élèves. 

 Une  psychologue  scolaire,  Mme  RILLET,  accompagne  les  équipes  enseignantes,
analyse  les  difficultés  scolaires,  réalise  des  observations  en  classe,  des  bilans
psychométriques,  suit  les  dossiers  de  la  MDPH (Maison  Départementale  des
Personnes Handicapées), rencontre les familles, accompagne tous les enfants de la
PS au CM2.

 2  enseignantes  spécialisées  à  dominante  pédagogique,  Mme  GUEGUEN  et  Mme
ORBLIN, aident les élèves en co-intervention dans les classes ou en petits groupes
pendant 2 séances de 45 minutes par semaine. 

Le RASED fait face à certaines difficultés : peu de structures de soin répertoriées sur le
secteur,  émiettement  des  aides,  pas  de  poste  d’enseignant  spécialisé  à  dominante
relationnelle (les parents sont obligés de s’adresser à des structures de soins extérieures,
plus  onéreuses,  plus  rares),  marche  forcée  vers  l’inclusion  qui  se  reporte  sur  les
enseignants. 

Dispositif UPS (Unité  Pédagogique  Spécifique) :  Mme HEILMANN (nommée pour  un  an
renouvelable). Elle intervient à Leuville à trois quarts temps et un quart temps à Montlhéry.
L'UPS est une classe ouverte qui accueille, par groupes de besoins, les enfants du voyage
rencontrant des difficultés d'apprentissage et les enfants allophones (d’une autre langue
maternelle que le français). Pour ces derniers, le but est de transférer les compétences de
la langue maternelle  vers une nouvelle  langue,  le  français.  Mme HEILMANN prend des
groupes de niveau, deux fois par semaine. 

AESH (Accompagnant d’Élèves en Situation de Handicap) : Mmes TAUPIN,  BEGHENNOU et
ROUX accompagnent 8 élèves (4 en 2020-2021) ayant une notification de la MDPH (Maison
Départementale  des  Personnes  Handicapées). Ces  trois  personnes  ne  suffisent  pas  à
couvrir les besoins notifiés par la MDPH. 

Enseignant référent qui fait le lien entre la MDPH (Maison Départementale des Personnes
Handicapées), les écoles et les familles : le poste est à pourvoir.

Médecine scolaire : un médecin référent COVID pour la circonscription des Ulis. Pour le
reste, il n’y a pas de médecin référent nommé pour l’école. Il faut s’adresser au service
médical départemental central ou à l’un des 5 centres médico-scolaires du département.
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Une  infirmière  scolaire, Mme  GOURDON, intervient  sur  le  secteur  de
Montlhéry/Linas/Leuville-sur-Orge. 

L’équipe  enseignante  félicite  le  travail  du  nouveau  responsable  du  temps  périscolaire,
Jimmy OUGOUROUSSIVA. La municipalité a œuvré pour la restructuration du centre de
loisirs en augmentant les moyens humains (1 animateur par classe  pendant le temps du
midi  +  un  directeur).  Les  animateurs  bénéficient  d’un  contrat  à  l’année.  Les  équipes
périscolaires  étant  stabilisées,  d’autres  projets  vont  pouvoir  se  développer  (le  service
jeunesse, les stages d’été…).

Projet d'école
Il  comporte  4  axes  dans  lesquels  l'équipe  enseignante  a  décidé  de  fixer  les  objectifs
prioritaires suivants :
◦ AMBITION POUR TOUS ET EXCELLENCE

 donner l'envie d'apprendre
 savoir lire un texte afin d'en extraire les données utiles
 donner du sens aux nombres
 développer l'autonomie

◦ BIEN-ÊTRE POUR TOUS
 développer un sentiment d'appartenance à la communauté "école"
 impliquer les élèves et les parents dans la vie et le respect de l'école

◦ CULTURES ET CITOYENNETÉ RESPONSABLE
 développer le dialogue entre les élèves
 s'ouvrir aux autres grâce à un enrichissement culturel

◦ ÉQUITÉ ET INCLUSION POUR TOUS ET POUR CHACUN
 poursuivre le travail d'équipe afin de mieux adapter les pratiques aux élèves

Il  est  envisagé  de  faire  intervenir  des  artistes  de  l’association  Ambr’azur.  L’idée  est
d’impliquer les élèves dans l’école pour mieux la respecter. C’est un projet ambitieux qui
coûte cher. La municipalité a orienté l’équipe enseignante vers une demande de subvention
régionale. Ainsi, le projet est soumis au vote de tous du 7 au  26 octobre sur un site dédié
(voir site de l’école, Facebook de la ville…).

4 classes participeront au projet proposé par le conservatoire de musique. Le thème porte
sur « la musique à l’image » avec au choix la création de bruitages et de sons, la création
d’un film d’animation ou le montage d’une équipe de tournage. 

Réunions de rentrée parents-professeurs
Les enseignants déplorent une faible présence des parents,  en diminution chaque année.
Ils cherchent à en comprendre les raisons.
FCPE : il y avait plus de monde en élémentaire qu’en maternelle. 
AAPE : certaines dates sont trop précoces. 
Mme Gartner : ce phénomène semble spécifique à Leuville. 
Cette  faible  participation  déçoit  l’équipe  enseignante  qui  souhaite  construire  une
communauté éducative avec les parents dans le pôle « bien être pour tous » du projet
d’école.

3. Sécurité

Le  PPMS  (Plan  Particulier  de  Mise  en  Sûreté)  qui  comporte  deux  volets, « Menaces
majeures »  et  « Risques  majeurs »,  a  été  mis  à  jour  et  envoyé  à  l’Inspectrice  de
circonscription et à la municipalité.
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3 exercices d’entraînement ont été réalisés.
 Intrusion le 9 septembre : les élèves se sont cachés dans les classes.
 Évacuation incendie le 16 septembre avec la Mairie.
 Mise à l'abri le 24 septembre : s’écarter des fenêtres en cas de tempête. 

Plan Vigipirate niveau « Sécurité renforcée – risque attentat » : il faut signaler tout ce qui
pourrait se passer autour de l’école.  Toute entrée dans l’école se fait sous la surveillance
d’un adulte.

Protocole sanitaire : masque pour tous à l’intérieur, lavage des mains régulier, brassage
inter-classes limité, fermeture de la classe pendant 7 jours quand un de ses élèves est
testé positif au COVID (La classe de CE2 B a déjà fermé deux fois depuis la rentrée).
Cantine : deux réfectoires, self toujours fermé. Les classes de CP partent déjeuner à 11h20
afin de permettre aux élèves de CM d’avoir terminé pour 13h30.
FCPE : les CM ont toujours la consigne de manger vite malgré tout. 

L’accueil à 8h20 en maternelle a fluidifié la circulation des voitures sur le parking. Quelques
incivilités  persistent  (une  voiture  sur  deux,  trois  places,  stationnement  sur  les  places
handicapées…)  mais  la  présence  du policier  municipal  a  permis  de  bien  réguler  la
circulation sur le plateau.

L’AAPE signale une grande quantité de déjections canines. 
La municipalité n’a pas les moyens de verbaliser. C’est une question de civilité individuelle. 

4. Partenariat mairie : travaux, budgets

La municipalité met à disposition du personnel pour le ménage, les travaux, la sécurisation
des  arrivées  et  départ  des  élèves,  pour  le  courrier  interne  et  externe  avec  l'école
maternelle et la mairie. 
Le ménage est effectué le soir par une société privée. Le nettoyage des tableaux blancs ou
à craie n’étant pas demandé à cette société, les enseignants ont besoin de matériel pour le
faire.

Travaux effectués
 Classe 2.7 de  Mme Larribe et salle informatique rénovées (sol, peinture, plafond,

éclairage)

Travaux prévus ou à prévoir
 Les toilettes. Les travaux réalisés par la même entreprise que celle prévue cet été,

sont repoussés à l’été 2022. 
 2 nouvelles installations informatiques avec vidéoprojecteur dans les classes 2.4  de

Mme Rousseau et 3.6 de M. Sautereau. En cours.
 Caméras de table dans chaque classe. En cours.
 Accès Internet dans toutes les classes. Le câblage pour la fibre est terminé. Il reste

le raccordement à effectuer dans chaque classe. 
 Rénovation  de  la  BCD  et  de  la  salle  des  maîtres.  Pendant  les  vacances  de  la

Toussaint. 
 Changement des serrures des portes des classes. En cours.

Budget municipal pour l’école
La mairie prévoit des budgets pour l’achat de fournitures et le coût des transports en car.
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Année 2021

Budget voté Dépenses
actuelles

6067 - Fournitures scolaires
25 € par enfant

= 7 425 €
6 580 €

6068 - Autres matières et fournitures (petit 
équipement)

1 400 € 940 €

6247 - Transports collectifs
5 500 €

(+ transports piscine)

3 630 €
(+ transports

piscine)

60628 – Autres fournitures non stockées 
(pharmacie)

150 € 0 €

Investissements :  des  tables  d’élèves  pour  une  classe  entière,  30  nouvelles  chaises
d’élèves,  des  étagères,  des  placards,  des  banquettes,  des  tableaux,  un  bureau
d’enseignant.

5. Validation du règlement intérieur de l'école

Le règlement intérieur est adopté à l’unanimité par le conseil d’école. 
Conformément aux textes officiels, la charte de la laïcité y a été annexée.

6. Coopérative scolaire

Elle finance les sorties et projets des classes.

La vérification des comptes  de l’année 2020/2021 a été effectuée par Mmes  BOKO et
GARY-BOBO.

TOTAL DES PRODUITS 2020/2021 : 6 541,56 €

Ventes de produits pour cession :
6 242 €
Photos

Produits des activités éducatives : 299,56 €
Retour des régies d'avance

Subventions de l’État, de collectivités : 0 €

Participations volontaires des familles : 0 €
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TOTAL DES CHARGES 2020/2021 :  12 120,81 €

Achats de 
produits pour 
cession :

4 508 €
Photos

Assurance(s) 
versée(s) :

82,50 €

Charges des 
activités 
éducatives :

6 985,31 €
Coopératives de classe : 1 968 €
Exposition à Chamarande  (CE2 + CM2A + CM2B + CM2C) : 168 €
Quartier Montmartre (CM2A+CM2B+CM2C) : 480 €
Salon du livre de jeunesse  (CE1A + CE1B + CE1/CE2 + CM1A + 
CM2B) : 590 €
Savants fous (CE2 + CM1A + CM1B) : 505 €
Conservatoire national des plantes (CM1A + CM1B) : 651 €
Cirque (CE1/CE2 + CE2) : 334 € (+ avoir)
Château de Breteuil (CPA + CPB + CPC + CE1A + CE1B) : 1 734,50 €
Achats de CD, livres, abonnements : 527,26 €
Fête de l’école : 27,55 €

Cotisations 
versées à 
l’OCCE :

528 €

Charges 
exceptionnelles :

17 €
chèque impayé

Bilan 2020/2021 : - 5 579,25 €.
Passif au 01/09/2020 : 11 823,94 €
Passif au 01/09/2021 : 6 244,69 €

Alors qu’il n’y en avait plus besoin depuis 5 ans, un appel aux dons aura lieu cette année
car la coopérative souffre de l’absence, ces 2 dernières années, de la fête des enfants dont
les bénéfices sont entièrement versés aux coopératives de chaque école.  Nous espérons
environ 2 000 € de dons. 
La subvention 2021 n’a pas encore été versée par la municipalité et serait appréciée pour
financer en particulier le projet d’embellissement de l’école.

La mandature de la coopérative est transférée de Madame Gartner à Madame Starczala,
aidée par Madame Aït Youcef. 

Prochains conseils d'école le mardi 1er février à 19h puis le jeudi 2 juin à 19h.
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